

KPÖ-Gemeinderatsklub

8011 Graz – Rathaus Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 - 872 2150 + 43 (0) 316 - 872 2151

+ 43 (0) 316 - 872 2152 + 43 (0) 316 - 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 - 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderat Manfred Eber

Dienstag, 23. März 2021

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 25. März 2021

An Herrn Bürgermeister-Stellvertreter Mag. (FH) Mario Eustacchio

Betrifft: Einsatz der Ordnungswache bei den Teststraßen des Kastanienhofs

Sehr geehrter Herr Bürgermeister-Stellvertreter,

zuerst wurden die Teststraßen in der Steiermark, also auch die in der Grazer Messe, vom Bundesheer und vom Roten Kreuz betrieben. Dann wurde vom Land Steiermark die Grazer Kastanienhof-Privatklinik, einem privaten, profitorientierten Anbieter, mit der Organisation und Abwicklung der Teststationen beauftragt, die ihrerseits wieder Aufträge an Subunternehmen vergibt. Ausschreibung und Verträge hält das Land unter Verschluss.

Der Kastanienhof war in mehreren Bereichen bislang nicht in der Lage, die Erfordernisse umfänglich zu erfüllen. Vielfach gab es Kritik - etwa daran, dass das vom Kastanienhof beauftragte Sicherheitsunternehmen nicht in der Lage war, den Erfordernissen nachzukommen. Nachdem es sogar zu Verzögerungen beim morgendlichen Aufsperren gekommen war, sprang die Stadt Graz mit der Ordnungswache ein, um einen reibungslosen Ablauf zu gewährleisten. Die KollegInnen leisteten im Bereich der BesucherInnensteuerung und des Sicherheitsdienstes hervorragende Arbeit. Der "Einsatzleiter der Ordnungswache, Markus Kammerhofer, kann auf eine eindrucksvolle Bilanz verweisen, insgesamt sind 3.381,5 geleistete Mannstunden aufzuweisen", ist daher auch zu recht auf der Homepage der Stadt Graz¹ zu lesen.

Wie viele KollegInnen insgesamt im Einsatz waren und ob es dadurch Nachteile für andere öffentliche Standorte gab oder massiv Überstunden angeordnet oder kurzfristige Personalaufstockungen beschlossen werden mussten, wird noch zu klären sein. Um jedoch zu erfahren, ob der Einsatz der Ordnungswache, die nötig wurde, weil der Kastanienhof die Sicherheit bei den Grazer Teststraßen nicht gewährleisten konnte, die SteuerzahlerInnen nicht (durch die

¹ https://www.graz.at/cms/beitrag/10367102/8107181/Messehalle_Bundesheer_uebergibt_Testspuren.html (letzter Stand: 19.03.2021)

vertragsmäßigen Zahlungen des Landes einerseits und die geleistete Arbeit der GPS andererseits) doppelt belastet, stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister Stellvertreter folgende:

Frage

Wie viele der bislang geleisteten Arbeitsstunden der Ordnungswache werden der Privatklinik Kastanienhof GmbH in Rechnung gestellt?